

Jose Vata

REGENERACION

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Ramón y Cajal, 9, principal

Precios de suscripción:
Crevillente, un mes 0'50 pesetas
Fuera, un trimestre 2'00 »
Extranjero » 3'20 »

Número suelto, 10 céntimos
No se devuelven los originales

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

CREVILLENTE 18 NOVIEMBRE 1923

NÚM. 78

Hay que sentar el ejemplo

La sombra de los caciques

Nos hemos propuesto no ceder un palmo de terreno en los comentarios que nos imponemos sobre la vieja y derribada política, y aunque a nuestros oídos han llegado voces destempladas para sincerizarse, seguiremos hablando de las dos cabezas principales que sostuvieron tanto abandono y tal miseria.

Ayer, 15 del que cursa y día medio de mes, por Consumos se recaudaron CINCO MIL SETECIENTAS CINCUENTA Y CINCO PESETAS Y CENTIMOS. Comparemos esta cantidad con la recaudada por los políticos caídos, en otros años anteriores, excepto el 1917 que carecemos de datos:

- 1916, Pesetas 1.314'59.
- 1918, Pesetas 1.705'69.
- 1919, Pesetas 1.967'84.
- 1920, Pesetas 2.335'41.
- 1921, Pesetas 1.704'64.
- 1922, Pesetas 2.211'76.
- 1923, Pesetas 5.755'03

Haced comparaciones, estimados lectores, y recordad que en los años de la guerra se ganaba mucho más y el dinero corría más que ahora, y sin embargo, como si nuestros políticos respondiesen a una consigna, las cifras aumentaban y disminuían de una manera tan igual que el mas lerdo creería ser una recaudación normal. La evidencia ha venido a desbaratar esa contabilidad admirable y a demostrar sus trapacerías. Están en entredicho, la voz pública los hace culpables y ellos no se defienden. Los cuentacorrentistas de Consumos, van pagando a la vez que ponen el grito en el cielo. Y todos estos, todos por igual, fueron los que sostuvieron el tinglado más inicuo de la farsa, de la farsa que hemos sido meros espectadores, ya que no nos permitían gritar en defensa de nuestros intereses.

Con nuestros políticos tan cortos de entendimiento, que al disculparse no ven que ahondan más las raíces de la responsabilidad en que están incurso. Bien por irregularidades, bien por contrabando o bien por otras circunstancias que aparecerán paulatinamente, no pueden sustraerse al dictado de la justicia. Amparados con su tolerancia, o por favoritismo o por ignorancia de bienes comanditarios de empresas abastecedoras que ahogan al pobre, fueron culpables de alzas escandalosas y arbitrarias como las célebres de «La Popular», cuya denuncia ya está en pie, y sin compasión para el que más que ninguno debe ser protegido, fueron sirviendo y sirviendo intereses particulares.

Y preguntamos: ¿Todo lo que es constitutivo de delito podrá sustraerse a la depuración de las responsabilidades? Los hechos delictivos del funesto alcalde del 20 y del 21, ¿podrán ser envueltos en un tul de misterio y de irresponsabilidad? Porque, claramente lo decimos, en el marco de nuestros códigos entran muchos actos ejecutados por este señor y

aunque las martingalas y componendas chanchulleras hayan podido conseguir frustrar el espíritu de la ley, no es menos cierto que el pueblo entero, que en momentos dados como el actual es el mejor juez, puede con sus conocimientos, por pueriles que parezcan, contribuir a desquiciarlos y a encontrar las verdaderas causas de culpa.

Y conste, que todo lo que deseamos, no es por el prurito del castigo, ni por espíritu maligno. Sinceramente, es porque vemos flotar hechos delictivos, actos ilegales, cosas punibles. Vemos que el pueblo no estuvo atendido y que carece de elementales menesteres por culpa de los señores que como Villalba, Po o Candela, Polo Penalva, Candela Mora y otros fueron el azote de nuestras aspiraciones y de nuestras ansias, por que sostuvieron el imperio del favor y de la farsa administrativa.

Llora y olvida

Llora, niña gentil. Si tus amores murieron al nacer, lágrimas vierte.

Más no serán eternos tus dolores, ni extremará en tu pecho los rigores del destino fatal la aciaga suerte.

Llora, sí; más olvida del pasado sin ventura, la horrible pesadilla, mírate en ese cielo despejado, divina, incomparable maravilla de mundos infinitos estrellado.

Que si amor te negó sus tiernas galas, galas te ofrece por doquier natura, tiende con esperanza hacia la altura del pensamiento las etéreas alas, y en éxtasis contempla su hermosura.

Reflejese en tus ojos, la alegría, vuelvan a tus mejillas sus colores, que no cesa en el mundo la armonía, ni niega el sol sus rayos cada día ni la tierra se cansa de dar flores.

MIGUEL ALSAMORÁ.

Madrid 10-11-923.

Una buena idea

Ha llegado a nosotros noticias de que para terminar con los continuos abusos de La Popular Eléctrica y San José se va a constituir en esta una nueva sociedad en forma Cooperativa para suministrar el fluido a los industriales tomándolo de la compañía de Los Almadenes.

El propósito de los organizadores es que al capital necesario se le asigne un tanto fijo de interés, siendo los verdaderos propietarios los industriales que consuman el fluido. Si dado el tanto a que se fija el precio del Kw. resultase a final de cada ejercicio después de satisfecho el interés un sobrante, este será repartido proporcionalmente entre los consumidores del fluido.

Para ser accionista de esta sociedad no hay necesidad de aportar capital alguno y si condición indispensable el ser consumidor.

El capital necesario para la construcción de líneas transformador etcétera, hay un industrial dispuesto a darlo.

Aparte de no tener nadie que les explote para los industriales tiene la ventaja de ser un fluido muy regular en voltaje y faltar muy pocas veces, al contrario de lo que hoy ocurre con la Popular que raro es el día que no sufre ninguna interrupción.

Por el bien que a nuestro pueblo puede reportar desearíamos que se lleve a cabo el proyecto prontamente.

Como súplica

A Conchita Más, fervorosamente

Las páginas de REGENERACIÓN, fueron —y continuarán siéndolo por mucho tiempo,— el Laboratorio, donde un grupo de Hombres enamorados fervientemente de la Justicia, como ideal supremo que guía su pensamiento y les da alientos para proseguir sin titubeos su obra mo-

ralizadora, analizaban desapasionadamente, los incidentes de la vida política española, su arte, su progreso cultural, sus bellezas y sus defectos.

El resultado de esta meritisima labor analítica, se traduce en vibrantes artículos, llenos de fé, que señalan con diáfana absoluta, el camino que todo hombre digno debe seguir.

Austeridad en sus crónicas, respetuosa siempre para el pensamiento ajeno, pero implacable para con aquellos ciudadanos que convirtieron los atributos de su autoridad en un medio de vida, que les permitiera, falsear la voluntad de su pueblo, para usurpar lo que al erario público pertenecía.

Y entre esas crónicas que eran el conjunto de la vida Crevillentina, surgen, inesperadamente, las notas poéticas, sentimentales, llenas de amor y de pasión, en las cuales la pluma realista de Conchita Más, describe maravillosamente; diversas facetas del amor, encarnadas en personajes a quien todos conocemos, pues sablamente fueron plasmados de la vida real.

A esta niña que sabe sentir y comprender la vida ajena, que tiene sobradamente demostrada su capacidad y su ingenio le ruega este humilde poeta del taller que descienda por unos momentos de la torre de marfil donde amorosamente la recluyen padres amatísimos y venga con nosotros, con los desheredados de la fortuna, a buscar las dulces emociones que se experimentan al luchar por la Justicia grande y derramarla sobre la multitud dolorida que ansiosamente espera su liberación.

Mirad desde el suelo, la interminable cabalgata de los que sufren. Ahondad un poco en el examen y notaréis bien pronto los efectos que producen en vuestra alma, la inmensidad del dolor que sufrimos los humanos por no querer traducir en hechos esa hermosa máxima que encierra todo un compendio de filosofía—AMÁS LOS UROS A LOS TROS.

Es inconcebible el dolor universal. En la mansión donde gozan y despallarran los poderosos su fortuna, se contempla con solo mirad desde lo alto, a los menesterosos como pasean sus cuerpos cubiertos de harapos y duermen ateridos de frío en el quicio de las puertas.

Hombres de todos los países, que caen despedazados en los campos de batalla por satisfacer las ideas criminales de un loco o de un malvado.

La Humanidad entera, olvida por completo que en el mundo todos somos humanos, y se lanza frenética, sedienta de venganza en brazos del exterminio que une en montón deforme, los hombres y las cosas.

¿Me preguntareis acaso? ¡Y que podemos hacer nosotros, pobres pignos ante esa realidad tan deforme!

Mucho dignísima mujer. Dedicar toda vuestra inteligencia a despertar en la mujer un deseo ferviente de regenerarse y de aprender.

Interesarla para que comprenda que está en sus manos la salvación de sus semejantes.

Soriano y Cerdán

MERCERIA, PAQUETERIA Y NOVEDADES

PELETERÍA, PERFUMERÍA, SOMBRILLAS, ABANICOS, CORBATAS, CUELLOS, PUÑOS y CORSÉS

ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES

Méndez Núñez, 24

ALICANTE

FUNERARIA

DE

Andrés Malebrera Bernabeu

SERVICIO DE POMPAS FÚNEBRES

Gran surtido en Arcas finas y orientes de todos tamaños, así como también toda clase de coronas y ensamientos.

Prontitud y esmero Precios reducidísimos
Abrevadero núm. 27.—REVILLENTE—Teléfono núm. 413

Al hombre que no le corrijan sus malos instintos el consejo de una madre—cuanto esta madre sepa comprender lo augusto de su misión—no podrán corregirle jamás las leyes, por implacables que estas sean.

La mujer corrige o pervierte al hombre. La madre salva o hunde la moralidad y el porvenir de sus hijos.

El beso de la mujer amada lanza a un hombre al crimen o lo eleva a las más puras concepciones de la vida.

Cuando más culta sea la mujer, más luminoso se nos ofrecerá el porvenir.

Si vuestra alma, inagénna Conchita, quiere sentir la dulce emoción del bien y del alma; si os encontráis con fuerza para convertir vuestra pluma en piqueta demolidora de todos los perjuicios y queréis luchar por una Humanidad nueva, donde triunfe siempre la Razón y el Derecho y los hombres se miren como hermanos venid con nosotros, Mujeres y hombres os lo agradecerán.

Pascual Tomás

Valencia 13-11-23.

Sección de espectáculos

Durante los días 12, 13 y 14 y como teníamos anunciado debutó en nuestro coliseo la gran Compañía de Zarzuela y Opereta Española HERRERO-ALTED y en la que figuran las aplaudidas típias Rosalía Fuertes y Rosalía Salvador, actos en que la Empresa Chapí a pesar de los muchos sacrificios que supone la actuación de estas Compañías ha querido obsequiar al distinguido público que concurre a nuestro Teatro.

El primer día y como debut, se puso en escena la aplaudida opereta en tres actos «La Duquesa del Tabarín» obra que la Compañía en conjunto desempeñó muy bien. La tiple cómica Rosalía Salvador muy aplaudida en su papel de «Frou Frou» haciéndole repetir tanto sus couplets individuales como los cantados en compañía del tenor cómico. Este en su papel de Sofía consiguió ser durante el tiempo de su permanencia en escena la hilaridad del público, siendo muy aplaudido en papelito tan apropiado para ello. El señor Herrero, en su papel de Ministro, la tiple cantante en el de telefonista y la característica en el de Sra. Moreu todos muy aplaudidos, recibiendo muchas muestras de simpatía por parte de nuestro público. El martes y a petición de numeroso público, púsose en escena la grandiosa obra del inmortal Chapí «La Bruja» en la que toda la Compañía consiguió un ruidoso éxito, alcanzando el tenor señor Lopetegui y el bajo señor Alted ya conocidos por el público crevillentino grandiosos aplausos demostrándonos sus grandes aptitudes y que llegan muy lejos como tales. Las demás partes con buena actuación y siendo muy aplaudidos consiguieron como antes mencionamos un éxito grandioso, en la representación de esta obra tan grandiosa.

El miércoles despedida de la Compañía y con un lleno grandioso celebróse la última función poniéndose en escena la aplaudida zarzuela que tan ansioso estaba el público crevillentino de conocer «La Montería», obra muy bonita y con una música deliciosa representada muy bien por los artistas que tomaron parte en ella cantando el tenor el fox-trot admirablemente con la sola diferencia de que todos comprendimos que el dapelera de barítono, premiando al señor Lopetegui con muchos aplausos los

esfuerzos que hizo de agradar en un papel que no le correspondía.

La señorita Salvador cantó también con mucha gracia el tango milonga, que fué coreado por el público a la terminación del tercer cuadro.

Las demas partes muy aplaudidas.

Y por último y como final de espectáculo se representó «La Verbena de la Paloma» obra clásica en costumbres madrileñas en la que todos se portaron admirablemente oyendo aplausos durante todo el transcurso de la obra.

Los coros aunque no son mas que regulares fueron tambien muy aplaudidos.

Para hoy domingo se proyectará en nuestra pantalla la tercera jornada de la emocionante película «La Huerfanita» compitiendo el programa una chistosa película cómica.

¡Libertad!

Todos los animales son libres; solamente el hombre, el ser más perfecto, el más inteligente, el dotado de todas las más hermosas cualidades, es por desgracia el más esclavo y el más cobarde. La explotación del hombre, por el hombre; reviste cronológicamente tres formas. En la primera etapa la oligarquía dominante se apodera de los cuerpos; en la segunda se apodera de las almas; en la tercera, se apodera de las tierras. El resultado es siempre el mismo; la esclavitud universal para provecho de unos pocos.

En nombre de la democracia, tipo la oligarquía que devolver los cuerpos. En nombre de la libertad de pensamiento, tuvo que devolver las almas. En nombre del derecho a la vida y al trabajo tendrá que devolver las tierras. Pero esto, va para largo. Puede entre tanto dormir tranquilo el explotador, sin entrañas por que la estupidez del pueblo ayuda perfectamente a sus planes de dominación.

El pueblo, no recata su desdén hacia el problema de la tierra. Se resiste a comprender, que solo del grado de libertad de las tierras depende el grado de libertad de los hombres.

Mucho más que pensar seriamente sobre este gran principio de igualdad y de emancipación, le gusta andarse por esas plazas de toros, malgastando sus miseros ahorros, y embruteciéndose apostrofando a los toreros, blasfemando rabioso, para luego, ante los problemas vitales, demostrar solo, que tiene infiltrado en la sangre un miedo cerval a quien manda, y que tolerará indiferente, todos los desafueros del Poder, y que jamás osará pedir justicia plena... Y el infeliz, ignorante, como igualmente perverso vivirá tranquilo, y hasta contento; con que alguien le prometa, que en lo sucesivo, se le va a robar un poco menos.

Y tan habituado está, a la esclavitud, que ante ese destello de mentra libertad que le prometen sonrís satisfecho. ¡Tobrecitos!

JAM

Registro Civil

NACIMIENTOS

Francisco Martínez Asencio.
Teresa Fuente Lledó.
María Concepción Más Ferrández.
Joaquín Sánchez Hernández.
Dolores Escandell Planelles.
Manuel Más Alfonso.
Asunción Oliver Aznar.
José Sánchez Carreres.
Isabel Ruiz Ramírez.
Cayetano Navarro Más.

DEFUNCIONES

Alfredo Más Quesada, 54 años.
Manuel Candela Quesada, 13 años.
Asunción Maciá Más, 10 meses.

NOTICIAS

El día 27 del pasado mes y en la conducción de un convoy a la posición de «Forja» el ex-catino de Ab-el-Krim y buen amigo nuestro Alberto Más Sánchez, fué herido aunque no de gravedad en una de las descargas hechas por grupos rebeldes a nuestros soldados.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento del amigo Alberto aunque según noticias, se encuentra fuera de toda gravedad y pronto abandonará el Hospital donde se halla convaleciente.

Son muchísimas las quejas que recibimos en esta Redacción de los vecinos de los barrios de Llorens, Ceniza y Macha, acerca de los escándalos que a diario se producen en aquellas calles, por habitar algunas mujeres de mala nota. Llamamos respetuosamente la atención del señor Alcalde para que se interese por el asunto y ponga fin a estos actos deshonrosos.

Después de larga y penosa enfermedad y a la edad de 54 años falleció el día 9 del actual, a las nueve de la noche, el conocido propietario de esta don Alfredo Más Quesada.

Dadas sus muchas amistades y simpatías entre el público en general la conducción de los restos mortales a su última morada constituyó una imponente manifestación de duelo. Nosotros asociándonos a tan justo dolor enviamos desde estas columnas a su afligida esposa e hijos, nuestro más sentido pésame.

Los vecinos de la Plaza del Doctor Más Candela, nos hacen presente que en cierta ocasión, ocupando el sillón presidencial nuestro ex-Alcalde don Manuel Vilalba, les prometió la colocación de una farola en el centro de la indicada plaza y según noticias hasta llegó a construirse el poste para la misma, pero quizá por hallarse vacías las arcas municipales no llegó a colocarse.

Nosotros que sabemos el interés de nuestro actual Alcalde por el embellecimiento de la población, le rogamos averigüe el paradero del referido poste y sea pronto un hecho a anhelada colocación de la misma por los vecinos de aquella plaza.

A pesar de los rútolos existentes a la entrada y salida de la población en los que se indica estar prohibida la mendicidad, so innumerables los pobres que burlando la vigilancia de nuestros policías urbanos se espantan por los arrabales del pueblo, postulando continuamente.

Llamamos la atención de nuestras autoridades con objeto de que se cumpla la cláusula de «Prohibida la mendicidad en este pueblo».

Como anunciábamos al público en uno de nuestros números anteriores, está ya casi terminada la instalación en el Puente Nuevo, de una taberna con objeto de que este barrio y el del Calvario puedan tener agua en abundancia.

Ha emos presente a nuestro Alcalde el agradecimiento de aquellos vecinos por mediana tan perentoria y que tanta vez se le pidió en vano al señor Vilalba:

El martes y a la edad de 13 años, dejó de existir el joven Manuel Candela Quesada, hijo de nuestro particular amigo y suscriptor don Francisco Candela.

Sirva nuestro pésame a sus atribuladas padres de consuela desde estas columnas en tan triste desgracia como la pérdida de un hijo en plena juventud.

A consecuencia de las pasadas lluvias ha empezado en nuestros campos la sieembra. Pronto veremos, debido al buen tiempo que el szar nos envía este año reflejada la satisfacción en el rostro de nuestros labradores.

También ha empezado la recolección de la aceituna esperando sea grandiosa la cosecha del aceite.

Ponemos en conocimiento del público en general que en nuestro próximo número aclararemos el porqué no hemos publicado los datos del año 1917 pues hasta ahora no hemos podido averiguar los datos relativos al mes de Octubre de este año.

No está en nuestro ánimo ocultar ninguna cuenta de los años correspondientes a las etapas anteriores.

En la sesión celebrada el martes por nuestro Ayuntamiento y haciendo uso de los derechos que otorga un R. D. que concede la palabra a todos los ciudadanos mayores de edad, fué presentada una denuncia que en otro lugar publicamos integra contra la Populr por don Manuel Más Galvañ y otra por don Domingo Alarcón contra el Teatro Chapí y los abusos que se vienen cometiendo en el lavado de ropa en el cauce de nuestra Acequia. Nuestro Ayuntamiento les escuchó atentamente y les prometió hacer justicia en cuanto de él dependa.

Denuncia

leída por don Manuel Más Galvañ en la sesión celebrada por nuestro Excmo. Ayuntamiento el martes 13 del actual

El que suscribe, mayor de edad, soltero, del comercio, vecino de esta villa con domicilio en la Plaza de la Constitución número 4; Haciendo uso del derecho que le concede el R. D. de 29 del pasado, respetuosamente expone:

Que la sociedad POPULAR ELECTRICA Y SAN JOSE que en esta villa suministra el fluido eléctrico, sin tener en cuenta las disposiciones que versan sobre la materia eleva primeramente las tarifas sobre caras que existían en un

diez por ciento, tanto para industria como para alumbrado, al efecto se acompañan las que regían en 1.º Julio 1919 y 1.º Abril 1922.

Que sin tener para nada en cuenta lo que prescribe la R. O. de 14 Agosto de 1920 y a modo de ultimatum, cual se verá en la hoja publicada por la mencionada sociedad en 5 Mayo 1922 modifica de nuevo sus tarifas en el siguiente sentido.

No admitiendo abonos a lámparas de cinco ni diez bujías. Estableciendo un mínimo de consumo a los contadores de alumbrado exigiendo consumo superiores a cinco kil. w. en los de hasta 3 Amperes y de 6 kw, hasta los de cinco Amperes y a los industriales, exigiendo también consumo proporcionado a la categoría del motor, con lo cual se han originado a juicio del denunciante los siguientes perjuicios.

A la clase pobre no admitiendo abonos a lámparas de cinco ni diez bujías, obligándoles por tanto al abono a lámparas de más potencia no siempre de acuerdo con sus disponibilidades.

A los abonados de alumbrado a contador exigiéndoles consumos superiores a sus necesidades y cobrándoles a pesar de no haberlo consumido e mínimo por ellos establecido con lo cual hace nula la ventaja que para ellos suponía el contador a trueque de limitarse a poca luz. Al efecto se acompañan recibos de Manuel Hurtado Pernis en meses de 1 kw. 6 y 10 cobrando el exceso siempre que ha pasado de los cinco kw, y sin descontar nada en los meses llegados a diez por los que no ha consumido más que 1.

El perjuicio a los industriales a juicio del denunciante es mucho mayor y unos motores más perjudicados que otros como se puede comprobar en la tarifa y para su mayor comprensión acompaña un número de REGENERACION en que el denunciante publicó un artículo criticando las mencionadas tarifas.

Dice además que la sociedad a que se refiere no ha tenido en cuenta las mencionadas tarifas para exigir su cumplimiento a todos por igual estableciendo privilegios entre los diferentes abonados cual se podrá ver por documentos siguientes que se acompañan:

Manuel Hurtado Pernis. Motor de 2

H. P.—Según tarifa corresponde pagar pesetas 25 nn un mínimo de 55 kilowatios. Consume en Abril de este año 36 kilowatios, paga 2430 pesetas por conceptos de 35 y 1 Kw. Mayo consume 18 kilowatios cobran 20 pesetas (esta cantidad no figura para nada en ninguna tarifa), Junio consume 24 Kw. y cobran 24 pesetas y menciona el recibo 35 Kw. según tarifa equiparando por tanto en el motor de un caballo a pesar de ser de dos. En Julio consume 8 Kw. y también cobran 20 pesetas; todos estos recibos se acompañan.

Antonio Más Más. Motor de 2 H. P.—En el mes de Marzo de 1922 según las tarifas del 1.º de Julio de 1919 más el 10 por 100 de aumento cobran 388 pesetas. Ponen en vigor las nuevas y cobran en el primer mes de un consumo de 11 Kw. 25 pesetas y anotan en el recibo de 55 kilowatios como corresponde en arreglo a la categoría del motor; llega Julio y en un consumo de 5 Kw. cobran (mencionando en el recibo por 20 Kw.) 20 pesetas y manuscrito la palabra mínimo Igual cantidad de 20 pesetas cobran del consumo de los meses de Julio y Agosto del presente año que ha sido 14 y 8 Kw. respectivamente. Se acompañan los recibos justificativos mencionados.

Emiliano Oliver Rodríguez. Motor de 2 H. P. Como se justifica en el recibo de Junio de 1921, por consumo de 5 Kw. y en arreglo a las tarifas cobran 275 pesetas. Al poner en vigor las nuevas por consumo de 7 y 20 Kw. cobran 20 pesetas y un mes que su consumo fué de 21 kilowatios cobran 24 pesetas (el por qué de estas variaciones únicamente la Popular lo sabe) se acompañan los cuatro recibos que se mencionan.

Más y Fuster. Motor de 2 H. P. al cual cobran en consumos de hasta 55 Kw 25 pesetas, se acompañan recibos de Febrero, Marzo y Junio de este año en consumo de 19, 28 y 52 Kw.

Comparado este abonado con los anteriores se podrá observar que en la misma categoría de motor y en consumo de 19 Kw. que a los otros se les ha cobrado 20 pesetas y de 28 que a otros también han cobrado 24 pesetas a éste siempre cobran 25 pesetas, lo cual da a conocer el gusto caprichoso que ha tenido la

fábrica para aplicar las tarifas a los abonados.

Concepción Más Más. Motor de 3 H. P. fija la tarifa un consumo mínimo de 70 Kw. por pesetas 40.

En arreglo a tarifas anteriores (mes anterior a las nuevas) cobra de los 13 kilowatios que consumió pesetas 5'60. Llega Junio y en un consumo de 44 kilowatios cobran 40 pesetas mencionando 70 en el recibo, consume en Noviembre 93 y cobran sus correspondientes 46'90; protesta de lo que le parece un abuso y su apoderado actual denunciante publicó el artículo que ya se menciona anteriormente y a partir de entonces le cobran hasta un consumo de 69 Kw. 25 pesetas, se acompañan recibos de Mayo, Junio y Noviembre de 1922 y Febrero y Agosto de 1923.

Ignacio Soriano Limorte. Motor de 3 H. P.—Anteriormente cobraban como a todos en arreglo a su consumo, así se ve en el recibo de Mayo de 1922, pero llega Junio y en un consumo de 40 kilowatios como por ser motor de 3 H. P. corresponde 70 Kw. cobran 40 pesetas, y así todos los meses pues dicho señor nunca llegó a consumir el mínimo o tipo fijado cual se ve en Agosto y Septiembre de 1923 consumos de 29 y 49 Kw, las 40 pesetas de siempre.

Se cree el denunciante en el caso de llamar la atención en lo ocurrido a este señor por las siguientes circunstancias: Es su motor igual al de doña Concepción Más Más a quien cobran al no llegar el mínimo o sea los 70 Kw. 25 pesetas cuyo favor no alcanza a este otro abonado. También concurre otra circunstancia en este caso. Como el que se menciona pagó la línea hasta donde tiene instalado el motor y exigió el que la sociedad se la amortizara le recarga el 20 por 100 por extrarradio y le descuenta para amortizar el 20 por 100 mismo; bonita forma de pagar sin desembolsar un céntimo. Advierte que a otros abonados de extrarradio no se les ha cobrado por este concepto.

Cantó hermanos. Motor de 5 H. P. mínimo de 100 Kw. 56 pesetas. Se observa en este que cuando falta algo para el mínimo cobran las 56 pesetas y si algo excede también lo cobran. Se acompañan recibos de Junio, Julio y Septiembre.

Evaristo Lledó Jorlá. Motor de 5 H. P. Pasa del mínimo (recibo de 6 Junio 1922) cobran el exceso y no llega 45 en Junio y 86 en Julio de este año, cobran las 56 pesetas.

A juicio del denunciante la sociedad (aparte de la Ley) ha anulado el mínimo desde el momento que no se aplica a todos por igual y manifiesta lo siguiente:

Que raro es el día que la Popular no interrumpe la corriente por espacios de 15, 20 50 mts. una hora, salvo los casos de días completos con todo lo cual causa perjuicios importantes a los abonados de no poder trabajar y tener que abonar los jornales y como consecuencia también el no consumir los Kws, por ella fijados como mínimo nada de lo cual tiene en cuenta para final de mes exigir el pago íntegro de las cantidades amenazando a los abonados con cortarles la luz.

Otra causa que también contribuye a no poder trabajar y por tanto a no consumir los Kw. por ella fijados el voltaje que muchos días viene a 90 130 y 150 raro a 210 que es su obligación y días por tan bajo de no poder trabajar (al denunciante ocurrido varias veces) pues nada se tiene en cuenta y a final de mes el consabido recibo y a cobrar lo justo y lo injusto.

Una demostración de la forma caprichosa también de las tarifas es la siguiente: Un consumo de 183 Kw. en un motor de 1 H. P. vale pesetas 75'80 de 2 vales 63'40 de 3, 75'80 pesetas de 4 69'50 de 5 76'75, de 7 112 71'04 y con tarifas vigentes hasta el 30 Mayo esos 183 kilowatios consumidos en cualquiera de los motores hubiese importado 45'46 pesetas hasta 73'90 que importa por ser motor de 3 H. P. el del denunciante existe diferencia de 27'44 pesetas lo cual supone aumento en el precio fluido de 70 por 100 si su consumo en vez de 183 hubiera sido 300 tendría que pagar 109 en vez de 67'34 siendo el aumento en este caso del 63 por 100. Hay razón para elevar unas tarifas en la forma tan inicua y desproporcionada como esa.

Por todo lo expuesto pide que por la autoridad competente se anulen las tarifas ilegales y se obligue a la sociedad sobre en arreglo a unas que sean legales y que se ordene una inspección en la fá-

Manuel Magro y hermanos

Fábrica de Harinas CREVILLENTE

brica La Popular Eléctrica y San José para ver las cantidades cobradas de más por la mencionada fábrica y juntamente con los intereses correspondientes sean devueltos a los industriales.

Pido la inspección en la fábrica porque los industriales ignorantes de que era ilegal lo que cobraba la empresa han perdido muchos recibos y no es justo ya que pretendería aprovecharse de su ignorancia se quede con las pesetas cobradas indebidamente.

Todo lo cual espera el denunciante alcanzar dado el recto criterio de las autoridades.

Crevillente a 11 de Noviembre de 1923.

Patrones a la medida

— ULTIMAS CREACIONES DE LA MODA —

Señoras y Señoritas

Si quieren vestir con suprema elegancia y legítimos modelos parisinos, confeccionen sus vestidos con los PATRONES A LA MEDIDA, que sirve al público la

Academia Parisiense de Corte y Confección

que dirige Doña Encarnación Tortillol; CASTAÑOS, 38, 1.º

Programas y notas de precios se dan gratis.

También hallará un buen surtido de las mejores

Revistas de Modas

El Nuevo Louvre José M.º Ferré Vaño

Mercería — Novedades — Perfumería

Sedas para labores, Medias novedad, Velos, Echarpes, Abanicos, Corsés guantes VALLIER y TORPEDO (depósito)

Los precios de esta casa son por muchos imitados pero nunca igualados.

Triunfo, núm. 4

Teléfono, núm. 85

ALICANTE

Lillo y C.ª

Castaños, 53

ALICANTE

Grandes existencias en calzados de todas clases

PRECIOS ECONÓMICOS

BAR CERVANTES. - De Juan Fernández y compañía

Los crevillentinos que vayan a MADRID podrán tomar en este acreditado

BAR deliciosos y exquisitos aperitivos a precios económicos

Refrescos, escarchados, Licores, Vinos de Mesa, etc., etc.

Única casa que sirve la renombrada NARANJADA VALENCIANA

León, 28. - Madrid

Jose P...

HIJO DE M. MAS CANDELA

FÁBRICA DE TRENZA DE YUTE PARA ALPARGATAS
Hilados, Torcidos y Trenzados de Cádiz, Pita, Abacá, Sisal y Fibras similares
con Patentes números 55.205 y 61.275

Hilo sisal para máquinas segadoras

Telegramas y Telefonemas: MASCANDELA — Teléfono núm. 402 — Clave A. B. C. 5.ª edición

CREVILLENTE

“EL CAPRICHO”

Exposición permanente de flores artificiales de las señoras

Ferrández y Más

Grandes existencias de toda clase de flores

Pensamientos, Amapolas, etc., etc.

Se admiten toda clase de encargos a precios sumamente económicos.

San Sebastián, 28.—Crevillente

Las Indias, (S. A.)

Pañería y Sastrería.—Altas novedades
Esmerada confección

PRECIOS ECONÓMICOS

Mayor, 12

ALICANTE

FÁBRICA DE ALPARGATAS

Especialidad en la clase de Cádiz, Carretera, Pera y Piña
Esteras de junco y esparto

Joaquín Alfonso

Fábrica Sucursal: GRANJA DE ROCAMORA

Alonso Pérez, 3

CREVILLENTE (Alicante)

ALFOMBRERA CREVILLENTINA

DE

José Lledó Más

Fábrica de alfombras de terciopelo de lana y yute.

Telegramas: **Alfombrera**

Salitre, 20.—CREVILLENTE.—Sucursal en Barcelona, Petritxol, 15

Ignacio Soriano Limorte

Fábrica de Terciopelos, Alfombras, Esteras
y Felpillas de Coco

Casa Fundada en 1896

Crevillente

La Amuebladora

DE

Manuel Hurtado Pernis

Exposición Permanente de Muebles

Dormitorios, Comedores, Despachos, Recibidores,
Gabinetes y Tocadores

Gran surtido en camas torneadas y camas lavables,
hamacas, mecedoras, maceteros, centros, percheros,
mundos, silleras, etc. Más de 3.000 Somniers de
todas clases y medidas en existencias. Esta casa vende
un 50 por 100 más barato que en otros almacenes.
Ventas al contado y a plazos. La B. B. B.

No confundirse, San José, 22

CREVILLENTE

A los Crevillentinos

La numerosa y distinguida colonia crevillentina, residente en esta
Corte, encontrará los vinos más parecidos a los de Crevillente (por su
pureza y calor), elaborados por el propio cosechero **Calixto Lozano**,
mandando sus pedidos a esta casa.

Vinos finos de mesa. Rápido servicio a domicilio. Pruebas y se
convencerán.

CALIXTO LOZANO

BARCO, 38—BODEGA

Madrid: Teléfono 2.501 M.

Grandes bodegas en Navalcarnero (Madrid) y Valmojado (Toledo).

REGENERACIÓN

Semanario independiente.—CREVILLENTE

Provincia de

Sr. D.